La Bourbourg













Bourbourg

Nom commun : La poule de Bourbourg Origine : Nord de la France

Dép : *Nord (59)* Aire de répartition : *France*

Histoire

· Ollection ·

Située à proximité de Dunkerque, la petite ville de Bourbourg donna son nom à cette race dans les années 1860.

Comme l'ensemble des races du nord, elle fit les beaux jours des éleveurs locaux (1500 à 2000 volailles par marché hebdomadaire à Bourbourg dans les décennies fastes) durant près d'un siècle. Elle demeura très localisée, en particulier sur la façade de la Manche et le Boulonnais (région de Boulogne sur Mer). Vers 1960 on ne comptait cependant plus que quelques élevages avant sa totale disparition quelques années plus tard.

On devinera que son extinction est concomitante à l'essor des souches industrielles.

Elle réapparut à partir des années 1980 notamment avec le concours du Conservatoire des races du Nord et divers initiatives qui militèrent pour sa recréation. C'est une des races les plus répandues dans le Nord et les plus détenues au niveau de l'aviculture de loisir ou sportive.



Retrouvez la collection sur : www.bodinbio.fr





La Bourbourg







Création // C'est en 1898 que son standard fut établi par la Société des aviculteurs du Nord.

Cette race, à l'instar de l'Estaires est une race façonnée par l'homme. Il s'agirait du croisement d'une race de poule locale appelée Marquise, petite poule blanche aujourd'hui disparue (non homologuée à l'époque) et d'une Brahma herminée (race asiatique). D'évidence le but était de redonner de la conformation et du rendement à la poule autochtone.

Il est à comprendre que ces races aujourd'hui qui pourraient paraître exotiques ou marginales étaient le fond de commerce des revendeurs et grossistes, de même que la base alimentaire des ruraux comme des citadins. Gagner un kilogramme sur une

volaille voire plus par animal abaissait considérablement le prix de revient de celle-ci pour l'éleveur, qui n'avait pas plus de peine à produire des sujets plus gros.

DEF.	MASSE	BAGUE
Coq grand	3 à 4kg	20
Poule grande	2,5 à 3 kg	18
Cog nain	-	-
Poule naine	-	-

Yeux	Rouge orangé
Bec	Court
Crête	Simple
Barbillons	Moyens
Oreillons	Rouges, peu développés
Huppe	Non
Favoris	Non
Barbe	Non

Fort, allongé
Abondant
Large et plat
Assez longues, sérrées au corps
Bien développé
Moyenne
Blanche
Blanc rosé avec légères plumes

	CARACTERISTIQUI	ES
-	Chair	
	Ponte	-
	Mixte chair/ponte	Oui
s	Œufs/an	180
	Masse œufs	60 g
	Couleur	Rosés
	Couveuse	Bonne
s	Incubation	21 jours

Coloris existant

Homologué : blanc herminé noir

Caractéristiques

C'est une poule mixte chair et ponte, de bonne taille, bien qu'inférieure à l'Estaires, très certainement pour lui conserver son potentiel de ponte.

Son coloris unique blanc herminé noir rappelle celui de la Bourbonnaise (centre de la France) dont la création comporte des similitudes (croisement d'une poule locale blanche avec Brahma). La masse du coq se situe entre 3 et 4kg et celui de la poule 2,5 à 3kg.

La crête est simple, le corps fort, légèrement incliné vers l'arrière, les tarses disposent de petites plumes et sont rosés.

C'est une bonne pondeuse et couveuse, fournissant des œufs teintés. Elle n'existe pas en naine.

S'en procurer

- Pour obtenir une liste d'éleveurs ou se procurer des volailles: http://pagesperso-orange.fr/volaillepoultry
- Bourbourg-Hernies club de France, Edmond CHRASTEK,
 70 avenue de la Libération, 62940 HAILLICOURT

Comportement, Flevage

C'est indéniablement une volaille de ferme qui peut supporter des périmètres réduits comme les grands espaces, elle est robuste et habituée au grand air. Les coqs peuvent se montrer bagarreurs entre eux mais n'est-ce pas récurrent ? On veillera à son état d'engraissement qui, s'il est trop important, pourrait nuire à son potentiel de ponte.

Performances, atouts

Ponte: Bonne pondeuse, des oeufs rosés **Couvaison**: C'est une bonne couveuse, parfois
même un peu trop assidue: la poule devrait sortir
du nid au moins une fois par jour pour s'abreuver
et s'alimenter, de même que soulager ses intestins. Elle est également une très bonne mère. **Maturité sexuelle**: Coq: 5 mois, Poule: 5 mois

Chair : Excellente, dans ses belles années, elle était comparée à la Faverolles







